

Potenciar el desarrollo y la producción agrícolas

Por JUAN FARRELL VILLA
Foto LUIS CARLOS PALACIOS
LEYVA

"Vamos a consolidar lo que tenemos y a proyectarnos en la dirección de crecer, con el acompañamiento de ustedes, que son campesinos patriotas", destacó José Ramón Machado Ventura, segundo secretario del Comité Central del Partido, quien junto a Salvador Valdés Mesa, vicepresidente de la República de Cuba, intercambiaron con cooperativistas beneficiados por el proyecto de desarrollo rural en la zona oriental (Prodecor) en encuentro efectuado en Bayamo.

Potenciar el desarrollo y la producción agrícolas en medio de las presiones del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto al país y la crisis mundial provocada por la pandemia de la Covid-19 fue el llamado para obtener más alimentos, en particular de granos, y hacerlo con el máximo de rendimiento en las hectáreas sembradas.

Por su parte, Valdés Mesa resaltó el aporte del proyecto a los territorios y el valioso del encadenamiento productivo, además de aprovechar la sabiduría de los campesinos y enfatizó: "Estamos obligados a conocer, dominar y lograr resultados con las tecnologías, en la producción de los granos".

Insistió en la importancia de la preparación, la sapiencia y habilidades de los campesinos e informó que se trabaja



para transformar todo el sistema de comercialización y gestión de la agricultura que permitan alcanzar mayores resultados.

Subrayó que esta evaluación se produce a pocos días de comenzar la campaña de siembra de frío, el próximo 1 de septiembre, en la que debemos tener significativos crecimientos en las producciones de frijoles y maíz.

Señaló que hoy hay mejores condiciones con la utilización de la tecnología y la ciencia, las que deben contribuir a elevar la eficiencia y los rendimientos en el cultivo de los granos.

Representantes del sector cooperativo y campesino expresaron algunas inquietudes y coincidieron en el impacto de Prodecor, no solo productivo, sino, también, en las condiciones de vida y

generación de empleos en las comunidades.

Al análisis, además, asistió José Ramón Monteagudo Ruiz, miembro del Secretariado del Comité Central; Gustavo Rodríguez Rollero, ministro de la Agricultura; Rafael Santiesteban Pozo, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños y los presidentes de los Consejos de Defensa y directivos de empresas, entre otras entidades.

Tras concluir la reunión, Machado Ventura y Valdés Mesa, acompañados por las máximas autoridades del Partido y del gobierno de Granma, recorrieron áreas sembradas de maíz (más de 250 hectáreas) y de sorgo blanco (100), en la zona arrocera de La Gabina, atendidas por la empresa agropecuaria Bayamo; y la moderna planta de procesar y envasar granos, de la José Manuel Capote Sosa, ubicada en la Ciudad Monumento Nacional, la cual ya ha beneficiado 350 toneladas, en sus primeras producciones en la fase de puesta en marcha.

En Granma, 33 cooperativas en los municipios de Jiguaní, Bayamo, Yara, Media Luna y Niquero participan en el proyecto financiado por el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola, perteneciente a la Organización de Naciones Unidas, que les ha entregado tractores, sistemas de riego, surcadores, fertilizadoras, mochilas y otros implementos agrícolas.

POLÍGONO DE LA INDUSTRIA ALIMENTARIA

De lo diverso y lo óptimo

Por SARA SARIOL SOSA
Fotos RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS



Grisel Pérez Pérez: 'El polígono viabiliza mayor aprovechamiento de los recursos'

Para Grisel Pérez Pérez, jefe de operaciones de la Unidad Empresarial de Base de la Industria Alimentaria de Bayamo, una curva ascendente, tanto en la diversidad productiva como en la optimización de los recursos, podría garantizarse y sostenerse, con la extensión a otros municipios de Granma, del polígono productivo con que cuenta ese sector en la cabecera de la provincia.

Se trata, efectivamente, de una unidad donde se integran variadas producciones derivadas de la harina, conservas y polvos, que en otras localidades se elaboran en establecimientos diferentes.

ESTRUCTURA

Este polígono, ubicado en la salida de Bayamo hacia la vecina provincia de Las Tunas, es el primero con que cuenta el territorio granmense, y labora allí poco más de medio centenar de trabajadores en cinco áreas fundamentales de producción, entre estas el demandado prú oriental (de 15 a 17 hectolitros diarios) y una dulcería-panadería, con dos turnos de trabajo, y donde se conforman dulces, galletas parranderas, palitroque, y otros entre cuyos destinos están los mercados Ideal.

De un área de polvo sale el pinol, hecho tanto con maíz en grano como con harina de maíz, además de gofio, natillas con sabores varios, refresco instantáneo, y polvo para empanizar a partir de galletas no conformes.

En el área de conserva especializada se aprovechan las frutas de estación para convertirlas en demandadas barras, caramelos, y un dulce singular (también en forma de barra), para el que se aprovecha el excedente de la producción de sorbetos.

Como gran novedad está el área de fritos, donde se confeccionan prefritos de plátano, yuca y boniato, y que llegan al mercado, como el resto de las producciones, empaquetadas y etiquetadas.

VENTAJAS

De acuerdo con Pérez Pérez, el polígono, aun cuando no se explota en toda su capacidad productiva, por insuficiente disponibilidad de materias primas, tributa



Los prefritos constituyen novedad que amplía su demanda

mensualmente alrededor de 75 toneladas de producciones físicas, todas con probada demanda popular.

"Sus ventajas, parten del hecho de que, al ser una unidad integral, con una misma materia prima se garantizan variadas producciones, las cuales pueden distribuirse igualmente juntas, y eso impacta en la optimización del transporte", apuntó.

Mención particular merece que los trabajadores, con excepción de los maestros, son multifacéticos, de esa manera cuando está en falta una materia prima específica, asumen otras producciones. En fin, todos dominan la gama de elaboraciones.

"Este es el primer polígono de producción integral de Granma, y está previsto extender la experiencia no solo en Bayamo, sino a otros municipios, incluso sería factible llevarla a zonas rurales, porque permitiría aprovechar mejor todo el potencial de recursos naturales y humanos existentes en esos entornos.

"Tengamos en cuenta que nos apoyamos para muchos surtidos, en el encadenamiento con el sector de la Agricultura, y que amparados en la Resolución 54, nos servimos de productores individuales, para asegurar productos un poco exclusivos, como el mani", destacó Pérez Pérez.

De momento, el polígono bayamés, como único de su tipo en el territorio, demuestra su eficacia, a la cual aportan, sin dudas, trabajadores apegados a la consagración diaria, a la calidad y a la inventiva.